

Vogtländischer Anzeiger.

10. Stück.

Sonnabends den 11. März 1809.

Die französischen Herzöge.

Die Römer hatten die Sitte, ihren verdienten Männern Beinamen von Ländern zu geben, in welchen sie große Thaten gethan hatten. Die Engländer und die Russen thaten im vorigen Jahrhunderte dasselbe, und die französischen Herzöge, welche der Kaiser Napoleon vor einiger Zeit gemacht hat, haben beinahe sämtlich ihre Namen von einem Orte, wo sie sich im Kriege ausgezeichnet haben.

Der Marschall Ney heist Herzog von Elchingen, weil er den 14. Oktober 1805 bei dieser bairischen Stadt an der Donau die Oesterreicher unter dem Marschall Kiese angriff, und sich der Brücke und Stadt bemächtigte.

Der Marschall Kellermann heist Herzog von Balmv, weil er den 20. September 1792 bei diesem Orte in Champagne von den Preußen angegriffen wurde, sich aber in seiner Stellung behauptete. Die Preußen traten darauf ihren Rückzug an. Das Gefecht dauerte 14 Stunden, bestand aber größtentheils in einer Kanonade.

Der Marschall Davoust heist Herzog von Auersbade, von der Schlacht, welche er im

Jahre 1806, den 14. Oktober, eigentlich bei Hassenhausen, lieferte und gewann.

Die meisten Namen der französischen Herzöge haben ihre Veranlassung in Thaten der Feldzüge in Italien, in den Jahren 1796, 1797 und 1800.

Der Marschall Augereau heist Herzog von Castiglione, weil den 5. August 1796 bei diesem Dorfe ein Treffen geliefert wurde, wo er sich des Orts bemächtigte, indem er den ganzen Tag hartnäckige Gefechte lieferte.

Der Marschall Massenah heist Herzog von Rivoli, von der Schlacht, welche im Jahre 1797, den 14. Januar, bei diesem Orte vorfiel, zu deren Entscheidung er an der Spitze der 32sten Halbbrigade vorzüglich mit beitrug.

Der Marschall Viktor heist Herzog von Belluno, von einem Gefechte bei der Stadt Belluno am 13. März 1797, welche im ehemaligen Venetianischen liegt.

Der Marschall Lannes heist Herzog von Montebello, wo er im Jahr 1800 vor der Schlacht von Marengo ein österreichisches Corps schlug.

Der Marschall Mortier ist Herzog von Treviso, von einem glücklichen Gefechte bei dieser